
「本土民主前線」發言

人黃台仰涉嫌棄保潛逃，

另一發言人梁天琦就繼續「周遊列

國」，唱衰香港。近日，有電影以梁天

琦為主角，話係一個「有理想」嘅年輕

人嘅「青春故事」喎。該片導演最近接

受《壹週刊》訪問時更形容佢「心底裡

係一個純真、善良的人」，相信所有聽

過梁天琦話旺角暴亂有無辜者受襲只係

「砂石」嘅人都唔會同意。不少網民批

評該導演以至《壹週刊》是在試圖為暴

徒「洗底」，「真墮落！」

■香港文匯報記者 羅旦
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立會補選與「兩會」撞期 顯示公職人員應認識國情

選管會上周刊憲，確定立法會4個懸
空議席的補選定於明年3月11日舉行。
由於補選日期正值全國人大及政協「兩
會」舉行期間，引起社會各界不滿，紛
紛提出中肯客觀的批評意見。
前立法會主席曾鈺成希望選管會交代
為何堅持在3 月11日舉行補選。民建
聯主席李慧琼指出，選管會在選擇補選
日子時，唯獨沒有考慮到國家召開「兩
會」，反映部分人對國家政治傳統認識
不足。經民聯副主席林健鋒指出，無論
港區全國人大代表或全國政協委員都有
責任參與「兩會」會議，以及在補選投
票，屆時大家要無奈地兩地奔波。
選舉管理委員會的職責是要確保選舉
公平、公正、公開地進行，就需要考慮
到各方面的因素，不能忽略國家方面的
因素。

補選在「兩會」期間舉行顯然錯誤
全國人民代表大會和全國政協全體

會議每年在北京隆重舉行一次，會期
都是在每年三月的月初到月中，這是
全國人民政治生活之中最重要的大事
之一。在「兩會」期間，人大代表和
政協委員都要深入討論國家的政治、
經濟和民生的重大事項，要提交議
案，暢所欲言，批評問責，建言獻
策，表達民意，顯示民智，共商國
是，共謀民利。「兩會」制定國家最
重要的宏觀經濟政策，明確今後一段
時間內政治、經濟、文化、社會、生
態、國防等眾多領域的施政方略。代
表、委員在「兩會」期間都盡量不請
假，以專注會議及認真履行好代表和
委員的職責。選管會竟然安排補選在
這段期間舉行，顯然是錯誤的。
每逢「兩會」，世界各國都高度關

注，實際上就是關注中國。外國人關注
中國，渴望了解中國，香港更有必要關
注和了解「兩會」，以審慎理智的心態
來看待「兩會」。

香港有36位全國人大代表、200多位
全國政協委員，都是社會各界領袖及知
名人士，當中有不少是政黨和社團的負
責人，他們既要上京開好「兩會」，又
要參與立法會補選的助選及投票，難以
兩頭兼顧，很可能為了確保「兩會」而
不得不放棄香港的選舉工作，這樣就很
有可能影響到選情，令到選舉的公平性
受到一定程度的影響。

選管會不能「獨立」於國家治理體系
有公職人員在回應質疑時稱，日期是

由選管會決定，而選管會是獨立的法定
機構，沒有更改空間。這種思想，其實
流露出了部分公職人員的思想，即落實
「一國兩制」，香港自己顧自己就行
了，對「一國」的嚴肅問題怎樣處理，
香港在「一國」中的憲制地位是什麼、
怎樣尊重「一國」，沒有受到應有的重
視。
但是，香港回歸後已經納入國家治理

體系，就應當深刻理解「國家」的含
義。香港固然是「特區」，但卻是「國
家下的特區」，一切行為準則，都必須
符合香港納入國家治理體系的要求。選
管會是政制及內地事務局轄下機構，屬
於中華人民共和國香港特別行政區建
制，絕對不能「獨立」於國家治理體系
之外。所以考慮補選問題時，應該考慮
「一國」，考慮香港回歸後就已經納入
國家治理體系，這是嚴肅的大是大非問
題。
香港的選舉，其實就是落實全國人大

通過的基本法所規定的憲制安排，香港
選舉的法律地位，絕對不可能高過全國
人民代表大會。正因為如此，特別行政
區的行政會議在這個階段都會休會，立
法會也不會舉行全體會議。地方的會議
讓路予全國最高權力機關的會議，體現
出中國憲法的原則和精神。所以香港考
慮補選問題時，應該考慮「一國」，尊
重全國人大會議的法律地位。

香港公職人員應學習憲法和基本法
一次立法會補選日子，竟然與「兩

會」這樣的國家政治大日子撞期，反映
特區建制部分公職人員欠缺國家意識。
某任選管會主席退任之後，談到如何看

待「佔中」的態度時說，「若年輕五十
年我一定去」。這說明一個問題，一個
受過法律訓練的公職人員，可以完全不
講法治原則，不講法律。如果選舉管理
委員會的主要負責人有這種心態，確定
立法會補選日子，怎麼會考慮「一
國」，尊重全國人大會議的法律地位
呢？
而且，立法會補選日子，是否選管
會一個負責人可以決定呢？如果稍微
有諮詢，都不會定這個日子，這意味
着選管會確定立法會4個懸空議席的補
選定於明年3月11日舉行，是完全沒
有諮詢。
憲法和基本法共同構成香港的憲制基

礎，是香港繁榮穩定和可持續發展的基
本保障。國家主席習近平視察香港時強
調：「要加強香港社會特別是公職人員
和青少年的憲法和基本法宣傳教育。」
香港作為國家的特別行政區，是國家的
一部分，在確定補選日期時未有考慮
「兩會」的因素，這反映部分公職人員
對國家的政治情況認識不足，或者是重
視不夠，需要進一步加強學習，增加了
解。香港公職人員學習憲法和基本法，
有利於增強國家認同，有利於落實中央
對香港的全面管治權。

立法會補選日子，竟然與「兩會」這樣的國家政治大日子撞期，反映特區建制部分公職人員欠缺
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民共和國香港特別行政區建制，絕對不能「獨立」於國家治理體系之外。所以考慮補選問題時，應

該考慮「一國」，考慮「兩會」的憲制地位，這是嚴肅的大是大非問題。

龍子明 港區全國政協委員 香港青年交流促進聯會創會主席

膠戲圖漂白獨琦
被批食「人血饅頭」

以梁天琦為主角的「紀錄片」《地厚天高》
近期試映多場，《壹週刊》就訪問了該片

導演林子穎。林子穎聲稱，自己認識的梁天琦
「只係一個啱啱畢業嘅𡃁 仔」，係一個「平凡
人」，「佢嘅內心唔係報紙上所見，咁義無反
顧咁衝出嚟，或那種拋頭髗、灑熱血的感覺。
佢對自己未來有迷惘，對自己一路以嚟做嘅選
擇有困惑。」

暴徒被美化成「純真善良」
她續稱，「每個人心入面也曾有過夢想，曾

對社會有過想像，也曾經經歷過夢想的幻
滅。……撇除不同政治路線和標籤，其實你我
的青春都一樣。……梁天琦也一樣。」她更聲
言對方曾經「抑鬱暴食」，「瀕臨自殺邊緣」
咁話，更形容梁天琦「心底裡係一個純真、善
良的人」云云。
唔少人對該片導演美化暴徒感到不滿。「人

民力量」副主席譚得志（快必）就揶揄：「美
化浪漫化加/受害者，是沒有反省悔改，並且和
浠（稀）泥的。」「John Lo」則道：「這不是
社運片也不是青春片，係漂白人渣片＋垃圾

片。」「Stephen Ho」就揶揄這套電影是「人
血饅頭電影系列」。

「壹仔專訪助漂白真墮落」
「Hugo Leung」將矛頭指向《壹週刊》：

「壹週刊真墮落，漂白一個縱容暴徒打記者、
並覺得打記者只係『歷史砂石』嘅小政棍。」
「波里斯」就揶揄：「我都好想（像梁天琦）
嚮（響）康蘭居數住五十萬（元）現金抑鬱暴
食！」「John O'Brien」也恥笑道：「抑鬱暴食
定肚滿腸肥？」

一有選舉，反對派嗰
邊就會大派花生，真係
食極都食唔晒！自稱

「本土派」嘅前學聯常委張秀賢，早前宣佈參
與反對派舉辦的新東補選「初選」，聲稱自己
已得到「青年新政」、「本民前」及社民連等
激進派嘅認可喎。「無敵神駒」仇思達日前就
唔開名踢爆，自己聯絡過嗰啲組織人物，話根
本冇人話支持佢。佢仲質疑張秀賢嘅動機，質
疑佢明知「本土派」支持度唔夠傳統反對派高
嘅時候，仲以「本土派」身份去參選，係將
「本土派」「自我閹割」，將傳統反對派嘅
「小圈子選舉」正當化喎。佢仲話自己今次唔
開張秀賢名，係畀機會佢「好好反省」。
仇思達前晚在facebook以「突發消息！」為
題做直播，不點名鬧爆張秀賢一方面聲稱自己
是「本土派」，但又要去參與傳統反對派舉辦
的新東補選「初選」，「你既然自稱『本土
派』，但又參加『泛民』搞的『小圈子選
舉』。不嬲『本土派』嘅支持度都唔夠『泛
民』高㗎啦，你參加嚟做咩呢？選舉主任都未
曾DQ你，你就走去『自我閹割』、自行剝奪
被選舉權，你係咪將『泛民』搞嘅『小圈子選
舉』正當化、合理化咗？」

稱激進派認可疑撻流朵
就有政界人士話，張秀賢向地區人士聲稱自

己已經攞到「青年新政」、「本民前」及社民
連的認可，以爭取地區「樁腳」支持。仇思達
對此非常質疑，並稱曾聯絡那些組織人物，他
們均一一否認，「你周圍同人講邊個支持你，
搞到好似群星拱照咁，係咪真係有咁嘅一回事
呀大佬？事實上有啲人唔滿意咁嘅行為，有就
有、冇就冇，你唔好亂用人哋個名嚟撻哚
（朵）。」
他更翻張秀賢舊賬，話佢過去一直都在不同

系統裡「撈唔掂」，「要講你就大把嘢講啦，
由你喺邊幾個系統出身，撈完一個系統又撈唔
掂，又撈去另一個系統，變咗最尾就去咗『本
土派』」，「一個人如果走到一步，你啲朋
友、戰友都唔撐你嘅，咁你係咩人嚟嘅？大家
都可以諗下（吓），你喺唔同系統都撈過，但
嗰啲系統都冇走出嚟話撐你。」
仇思達最後稱：「我唔開你名就唔代表我

驚×你，而係畀緊機會你，呢樣嘢係要搞清
楚」，期望佢可以好好反省自己，唔好再做呢
啲行為，「真係畀哂（晒）機會你，你唔好再
亂講嘢。」

聽對家直播踢爆無回應
喺直播留言中，有人發現張秀賢都有聽，但
張秀賢喺facebook到就冇回應過「假支持」嘅
問題，反而佢個人fb上就晾住一篇「Joel Lau」
寫嘅文，呢個人就話「不在香港的那位賢弟
（「本民前」黃台仰）話「接受」張秀賢參加補
選，又話張秀賢有同「被DQ那位（『青症』梁
頌恆溝通）」，所以佢「估計張秀賢應該已經得
到上述兩人的『不反對參選』的『口頭承諾』」
喎。其實spin（扭）咗咁耐，人哋到底有冇話支
持啫？ ■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記
者 鄭治祖）立法會
昨日開始修訂議事規
則的辯論，民建聯前
立法會議員、行政會
議成員葉國謙昨晨接
受電台訪問時，直言
自己「一講起火都
嚟」。他批評反對派
利用議事規則拖延議
會進度，令現在立法
會形勢出現「未見過的亂象」。
葉國謙指出，民主政制發展的議

會要講規矩，而建制派目前提出的
修訂，旨在令議會重回正軌，否則
反對派的議員會任何事都用議事規
則拖延。
針對反對派近日所稱的「今日改

議事規則，明日廿三條立法」的口
號，葉國謙認為，修改議事規則與

推動基本法第二十三
條立法是兩回事，修
改議事規則客觀上並
不會有助推動廿三條
立法。
他建議，特區政府

可以「兩條腿」走
路，一方面着重經濟
方面建設，另一方面
可就廿三條立法做基
礎研究。

在談到選管會早前選定明年3月
11日舉行4個立法會議席補選，與
全國兩會撞期。身為港區全國人大
代表的葉國謙表示，全國兩會是國
家最高權力機構的會議，香港在會
議期間安排活動，有人覺得不合適
是可以理解。他期望特區政府未來
在舉辦活動時，盡量不要與國家舉
行重大事項時間相撞。

反對派支持者可以
有多涼薄？就是涼薄
到可以純粹因為政見
不同，就在別人喪母
的哀痛時候落井下
石。立法會新界西議
員何君堯前晚在 face-
book發出訃告，表示
其母親於前日與世長
辭。不少親友網民都
留言希望何君堯節
哀、保重。但同時，
一批反對派支持者就
留言「恭喜」，更出
言侮辱其母親，並
「祝」他們「早日相
聚」云云，言論極為
冷血。
何君堯前晚近11時在

facebook 上發出訃告，
「我懷著（着）沉痛的
心情宣佈我摯愛的母
親，李趣寛女士痛於二
零一七年十二月六日早
上五時三十七分在新界
元朗博愛醫院與世長
辭，享年八十九歲，她
現在主懷安息，再與我
的父親何新榮在天堂相
聚。」
不少網民都留言希望

何君堯能保重，但不少
涼薄的反對派支持者就
乘機留下冷血言論。身
為「黃絲」的「前線科
技人員」fb專頁就在轉
發該帖子時涼薄地稱：
「聯署要求地獄每日開
放150個團聚名額。」

「港獨」組織「勇武前綫」也聲
言：「除了開心，高興，一家團聚
之外，大家有乜想同佢講呢？」
網民「Yat Chung Ching」就聲

言︰「恭喜，有請小鳳姐，Music
（音樂）！」
「Canice So」則說︰「無得再×

你老母，可惜。快啲跟埋去團
聚。」

「李噝噝」乘機攻擊何的政見
說︰「你又話殺晒啲『港獨』嘅？
個個都健健康康，只得你老母一個
歸西，你老母係『港獨』呀？」
「Vikky Chan」也涼薄留言︰

「正一老×都走呀！生著（着）何
君妖（堯）呢啲『賣港孽畜』，日
日俾人×，早啲歸西好呀！落去代
仔受刑，幫阿仔啲『賣港』，妄稱
上帝，害人入獄果（嗰）啲罪還住
啲啲先，再唔係落地府幫手賄賂下
（吓）地府『一帶一路』先，第時
妳個仔在陽間受盡鄙視同報應之
後，落嚟同妳成為永久居民囉！加
油呀！」

網民批自曝無修養
不少網民都對這些冷血言論感到

氣憤，「Lydia Kwok」就表示︰
「人家媽媽已去世，做兒女已經好
傷心，點解重要咁惡毒呢！」
「Jo Wan」亦說︰「呢篇訃告可謂
人性照醜鏡，何議員節哀，感謝何
老太教育出一個為港人做實事，敢
言嘅議員，至於果（嗰）啲文化修
養低嘅留言者，相信何生預咗，君
子不計小人錯，由佢哋自暴其短，
佢哋用惡毒言語以為可以攻擊人，
其實只係侮辱緊自己人格，不過蠢自
己唔知，重沾沾自喜啫！」

■香港文匯報記者 甘瑜張秀賢玩「初選」被批閹「本土」
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葉國謙：改議規為回正軌

■葉國謙
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■何君堯前晚在fb發出訃告。
何君堯fb截圖

■林子穎在《壹週刊》的訪問中形容梁天琦「純真、善良」。 《壹週刊》網站視頻截圖

■仇思達在fb以「突發消息」為題做直播，不
點名鬧爆張秀賢。 仇思達fb截圖
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